

30年

三島・国立遺伝研

9

は高まりつつあった。

DDBJはさらに大きな痛手を負う。センター長の丸山毅夫が87年12月に心不全で急逝した。51歳だった。

そのころの丸山は多忙を極め、死後には未開封の手紙

の束が見つかったという。丸山は、自らの研究室と併任する形でセンター長を務めていた。丸山研究室の助手だった五條堀孝は当時、丸山が次第にDDBJの仕事に追われて

研究の時間が取れなく

なる姿を見ていた。

研究の面では、五條

堀は所内の集団遺伝研究部門のメンバーと交流を深めていた。部門長の木村資生は頻繁に五條堀の居室を

BJの仕事に追われて

ことでもあつた。

丸山が突然他界し、五條

堀は葬儀の準備や研究室の片付けに奔走した。丸山を失い、もう自分は研究所から出て行かざるを得ないと

思ったという。しかし「どういうわけか」助教授に昇任することになつた。集団

遺伝グループが応援してくれたのかもしれない」と、五條堀は控えめに語る。

(伊東真知子・国立遺伝

1987年の遺伝情報研究センターのメンバー。

前列左から3人目が丸山

毅夫  
まらず、国内外からの圧力



毅夫

学研究所特任研究员